
Carême dans la ville
S'arrêter, grandir dans la foi

Comment Dieu me donne-t-il la
sagesse ?

Connaissez-vous l’histoire du jeune Joseph vendu comme esclave par ses frères et
devenu le conseiller de Pharaon ?

Dans cette nouvelle série intitulée « Le souffle et l’Esprit », le frère Olivier Catel nous fait

découvrir comment l'Esprit de Dieu a transformé le destin de 7 grandes figures bibliques. 

Pour ce premier épisode, plongez dans le récit captivant de la vie de Joseph. Son

histoire a encore quelque chose à nous dire aujourd’hui pour nourrir notre foi et répondre à

cette question : « Comment Dieu me donne-t-il la sagesse ? »

Laissez-vous emporter par le souffle du Puissant qui a guidé Joseph. Le carême est le

bon moment pour laisser à l’Esprit Saint toute sa place dans nos vies.

Responsable de Carême dans la ville

Soeur Anne-Claire Dangeard

https://www.caremedanslaville.org
https://www.youtube.com/watch?v=6XCNmL55Xgo


Bien fraternellement,

Sœur Anne-Claire Dangeard

Samedi prochain, rendez-vous avec Myriam : « Comment rendre grâces ? 

Si vous ne parvenez pas à voir la vidéo, regardez-la directement sur Youtube en
cliquant ici

--------------------------------------

Transcription de la vidéo 

“Et il leur dit : — Aurions-nous pu trouver un homme pareil à celui-ci, qui soit plein de l’esprit

de Dieu ?” ( Gn 41, 38)

Comment comprendre ce que Dieu veut nous dire, connaître ses volontés ?

Pour nous aider aujourd'hui, notre compagnon sera Joseph, le patriarche. Ses frères lui

reprochaient d’être le préféré de leur père. Ils l’appelaient “l’homme aux songes.”

Il fut ainsi vendu par ses frères jaloux à des marchands en partance pour l’Egypte.

Joseph fut acheté par Potiphar un grand fonctionnaire. Rapidement son maître se rend

compte que Joseph réussit en tout : “et il prenait pleinement connaissance que le Seigneur

était avec lui et que tout ce qu'il entreprenait était dirigé par celui-ci conformément à son

projet.” (Gn 39, 2)

Malheureusement, la femme de Potiphar tombe amoureuse de Joseph et tente de le séduire.

Dans une eau-forte, Rembrandt, montre dans un mouvement violent cette femme langoureuse

qui tente d’entraîner Joseph auprès d’elle, dans le lit de l’adultère.

Mais Joseph résiste. Piégé, il finit tout de même en prison. Dans les commentaires juifs ou

même dans le Coran, Joseph est loué pour sa beauté et sa chasteté.

Il n’a pas seulement reçu un don de sagesse pour comprendre les choses, il a aussi reçu un

don de sagesse pour bien conduire sa vie. Cette sagesse divine s’étend donc à toute sa vie.

Et nous, comment résistons-nous aux tentations ? Comment Dieu nous aide-t-il à rester dans

le bien ?

Pour bien comprendre comment Joseph est poussé par l’Esprit de Dieu, je vous propose de

méditer ensemble l’épisode de Pharaon. Quel pharaon ? Dans les livres de la Genèse et de

l’Exode, le Pharaon n’est jamais nommé : c’est avant tout une figure du monde païen, il

représente ainsi l’idolâtrie et la mort.

Pharaon a un gros problème. Il a fait un rêve très symbolique, en deux parties, avec 7 vaches

et 7 épis, que ni lui ni les grands devins de sa cour ne comprennent.

Il a entendu parler de Joseph, un homme “plein de l’esprit de Dieu” (Gn 41, 38) et décide de

faire appel à lui pour interpréter ce songe.

Pour Joseph, “Le songe du roi est unique” (Gn 41 ,25), ces deux rêves n’en font qu’un.

Haendel l’a adapté dans son oratorio, Joseph et ses frères.

Les 7 vaches grasses que Pharaon voit dans ses rêves représentent 7 années d’abondance

et les 7 vaches maigres 7 années de famine. De même pour les épis. Il faut donc se préparer

à la famine et faire des réserves. Pharaon voit en Joseph un homme sage : “Puisque Dieu t’a

montré toutes ces choses que tu as dites pourrai-je trouver quelqu'un de plus sage ou de

semblable à toi ?” (Gn 41 ,39)

Joseph devient alors l’homme le plus important d’Egypte après Pharaon.

https://www.youtube.com/watch?v=6XCNmL55Xgo
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/41
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/37?noteId=%252a392032&verseId=%252a163606
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/39
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/39?noteId=%252a377730&verseId=%252a147756
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/41
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/41?noteId=%252a367744&verseId=%252a147923
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/41?noteId=%252a394258&verseId=%252a147907
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Gn/41


Cette histoire de Joseph est riche d’enseignements. Nous ne pouvons connaître les volontés

de Dieu que poussés par l’Esprit. O, bien sûr, nous n’aurons peut-être pas la faculté de

déchiffrer des rêves mais l’Esprit-Saint nous donne un esprit de sagesse, c’est-à-dire un

esprit qui nous permet de voir la présence de Dieu dans le monde et d’agir comme il faut.

Joseph est sage car il craint Dieu, incarne la vertu de prudence en comprenant qu’il faut se

préparer en vue d’une famine et se laisse conduire par l’Esprit.  La sagesse commence avec

la crainte de Dieu et comme le dit Joseph : “Ce n’est pas moi, c’est Dieu qui donnera une

réponse favorable à Pharaon.” (Gn 41, 16)

En partenariat avec Bibleart : la nouvelle traduction de la Bible latine par l’Ecole biblique et

archéologique française de Jérusalem. La traduction est enrichie de milliers de notes

multimédia et montre ainsi comment la Bible a nourri les cultures d’hier et d’aujourd’hui.

Traduction liturgique de la Bible : ©AELF - Paris - Tous droits réservés.
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